

Mittel zur Vervollkommnung der Staats- und Wirtschaftsleitung, zur Festigung der Verbindung der Partei mit dem Volk, zur Einbeziehung der Massen in die Leitung und Lenkung ihres Staates, in die Verwaltung der Angelegenheiten der Gesellschaft.

*

Die Arbeiter-und-Bauern-Inspektion hat ihre Tätigkeit zu einem Zeitpunkt aufgenommen, da die Werktätigen der Deutschen Demokratischen Republik den Kampf um die allseitige Erfüllung des Volkswirtschaftsplanes 1963 und um die Aufholung der durch den strengen Winter verursachten Rückstände führen. Gleichzeitig geht es darum, die wissenschaftliche Leitung der Wirtschaft entsprechend dem neuen ökonomischen System der Planung und Leitung der Volkswirtschaft nach dem Produktionsprinzip durchzusetzen und die Ausnutzung der ökonomischen Gesetze des Sozialismus zu organisieren, den Volkswirtschaftsplan 1964 in einer umfassenden Volksdiskussion gründlich vorzubereiten, also entscheidende Aufgaben des Programms des Sozialismus zu verwirklichen.

Die Leitung des wirtschaftlichen Aufbaus und die Entwicklung der Produktivkräfte stellen höhere Anforderungen; kompliziertere Fragen bedürfen der Lösung, und der Massenkontrolle kommt eine immer größere Bedeutung zu. Deshalb ist der Bildung der Arbeiter-und-Bauern-Inspektion die Idee zugrunde gelegt, ein System der einheitlichen, allumfassenden, ständig wirksamen Kontrolle unter Beteiligung breiter Massen der Mitglieder unserer Partei und der gesellschaftlichen Massenorganisationen, der besten Frauen, Männer und Jugendlichen zu schaffen. Diese Kontrollorgane sind nach dem Produktionsprinzip organisiert und werden helfen, in allen Bereichen der Volkswirtschaft, in allen Abschnitten des gesellschaftlichen Lebens und auf allen Leitungsebenen die Durchführung der Beschlüsse des Zentralkomitees unserer Partei und des Ministerrates zu sichern.

Die Organe der Arbeiter-und-Bauern-Inspektion und ihre Kommissionen und Volkskontrollausschüsse müssen tief in die Problematik unserer Wirtschaft eindringen, gut mit der Sachlage vertraut sein und eine richtige, objektive Einschätzung der Erfüllung der Beschlüsse von Partei und Regierung geben. Sie sollen, was das Wichtigste ist, an Ort und Stelle die Lage verbessern und verändern. Die Arbeiter-und-Bauern-Inspektion wird also nicht nur feststellen. Sie wird dabei helfen, daß die besten Erfahrungen überall angewendet, verallgemeinert und Mängel und Mißstände unverzüglich beseitigt werden. Ihre Maßnahmen sollen vor allem auch vorbeugenden Charakter haben, um Fehler von vornherein weitgehend zu vermeiden.

Dabei konzentriert sich die Arbeiter-und-Bauern-Inspektion auf die Erfüllung wichtiger Hauptaufgaben. Das heißt, das Kampffeld aller ihrer Organe ist der Volkswirtschaftsplan, sind die Abschnitte, Wirtschaftszweige, Betriebe und Baustellen, von deren unbedingter Erfüllung das Entwicklungstempo unserer gesamten Volkswirtschaft abhängt.

*

Die erste und wichtigste Aufgabe ist die Hilfe bei der Durchsetzung des ökonomischen Systems der Planung und Leitung der Volkswirtschaft; denn die wissenschaftliche Organisation der Arbeit ist unumgängliche Voraussetzung für die ständige Steigerung der Arbeitsproduktivität und die Senkung der Kosten. Davon ausgehend wird sich die Arbeiter-und-Bauern-Inspektion auf solche wichtigen Aufgaben konzentrieren wie: die Kontrolle der Erfüllung der Pläne Neue Technik, der planmäßigen Inbetriebnahme volkswirtschaftlich wichtiger